
CAPÍTULO 6**Reflexiones sobre la doble protección en varones adolescentes de sectores populares***Nina Zamberlin*

El interés por las actitudes y las prácticas de los varones con respecto a la salud sexual y reproductiva es relativamente reciente, y la producción académica sobre este tema se concentra en la década de 1990. Hasta ese momento, la gran mayoría de las investigaciones y de las políticas y programas de salud sexual y reproductiva estuvo centrada en los comportamientos de las mujeres, excluyendo a los varones ya sea deliberadamente o por omisión. Concretamente, a partir de la IV Conferencia Internacional de Población y Desarrollo (El Cairo, 1994) y la V Conferencia Mundial de la Mujer (Beijing, 1995) se comenzó a promover el involucramiento del varón y la responsabilidad compartida entre los miembros de la pareja en lo que respecta a la salud sexual y reproductiva y la crianza de los hijos.

El nuevo interés por incluir al varón surgió a partir del reconocimiento de que sin comprender la perspectiva de los varones resulta imposible cambiar los comportamientos de riesgo que conllevan efectos negativos tanto para los varones como para las mujeres (Collumbien y Hawkes, 2000;¹ Mundigo, 1998). En este sentido, reviste particular

1. Citado por Pantelides (2001).